

VIOLADO derecho de asilo en Guatemala

La junta Militar que reemplazó al Gobierno democrático del Coronel Jacobo Arbenz, ha empezado su actuación violando todos los derechos constitucionales y las conquistas alcanzadas por el pueblo guatemalteco. Son muchos los centenares de ciudadanos que están presos; otros tantos centenares han tenido que asilarse en las embajadas de gobiernos extranjeros; otros han sido asesinados bajo el pretexto de que se niegan a entregar armas. También procedió la Junta Militar a dejar sin efecto la Ley de Reforma Agraria, que fué la conquista más sentida por los campe-

—Pasa a la Página 6

"A M C" PEDIRA audiencia a Figueres para plantearle el problema de la carestía de la vida

Nos hemos enterado del que el Comité Ejecutivo Nacional de la A.M.C., acordó solicitar una audiencia al señor Presidente Figueres, para poner en sus manos cientos de memoriales con firmas de ciudadanos q' reclaman la acción del gobierno contra los graves problemas de la carestía de la vida. Muy acertada nos parece la actitud de la Alianza, pues es necesario que las mujeres del pueblo discutan con el Presidente los problemas que afectan diariamente la vida de sus hogares. Así como los industriales, los comerciantes y los agricultores plantean al gobierno sus problemas, así también las mujeres hacen muy bien en llevar hasta la Casa Presidencial estos asuntos que afectan directamente todas las familias trabajadoras. Se ve pues que ya las mujeres no se limitan a dar su voto el día de las elecciones, sino que ya buscan su participación activa en la discusión de los problemas económicos del país.

Informaremos próximamente del resultado de esta entrevista que solicita la A.M.C.

HE AQUI OTRAS PRUEBAS de la intervención Yanqui en Guatemala

Intervención brutal, descaro, cinismo, es el sabor que le queda a uno al repasar la intervención que tuvo el Departamento de Estado Norteamericano en la reciente agresión a Guatemala.

No hagamos revisión de toda la infame confabulación que bajo la jefatura de los Estados Unidos se desarrolló contra Guatemala, desde 1944, por el crimen del pueblo guatemalteco de defender su soberanía y de iniciar un movimiento democrático. No vayamos tan atrás. Ni siquiera analicemos toda la porquería imperialista anterior a la Conferencia de Caracas, en donde bajo la presión imperialista yanqui, se aprobó una resolución "anti-comunista" que es todo un instrumento odioso para que los Estados Unidos intervengan en la vida de los demás pueblos de América, cuando éstos "no están bien" con los monopolios. Veamos lo más reciente, aunque nos produzca asco:

El periodista G. L. Douglas informa el 20 de mayo, (información tomada del periódico pro-yanqui, de México, Excelsior) que se estaban reuniendo en esos días, en Tegucigalpa, Honduras, el Embajador Norteamericano en Costa Rica Mr. Robert C. Hill; el Embajador Norteamericano en Nicaragua Mr. Thomas Whelan; el embajador yanqui en Guatemala Mr. John A. Peurifoy y el delegado del Departamento de Estado Mr. Whiting Willauer, "especialista en las luchas contra el comunismo", que sirvió en esas tareas en China. El objeto de la reunión, según el informe comentado, era el de planear la acción contra el Gobierno de Arbenz, en Guatemala.

¿A cuenta de qué esos individuos se reúnen para planear la caída de un gobierno que incluso mantenía relaciones con los Estados Unidos?

¿No es eso, acaso, un descaro del imperialismo, sobre todo cuando ya existía una infame resolución aprobada en Caracas, que le hubiera permitido su intervención contra Guatemala en una forma menos grotesca?

En el Diario de Costa Rica del 1º de Julio se informa que la caída de Díaz fué lograda por el Embajador yanqui Peurifoy y que en el momento en que Díaz le entregó el poder a Monzón, Peurifoy se encontraba con los brazos cruzados y con una pistola en la diestra. Y que a la par de Peurifoy permanecía un oficial yanqui excombatiente de Corea.

¿A cuenta de qué Peurifoy, pistola en mano, intervino para obligar a Díaz a entregarle el Poder a Monzón?

El Diario de Costa Rica del 2 de julio informa que cuando ya estaban casi fracasadas las conversaciones que en El Salvador sostenían Monzón y Castillo Armas para formalizar el reparto del botín en Guatemala, el embajador yanqui Peurifoy, impaciente, se fué de inmediato a San Salvador, para hacer que Castillo y Monzón, ambos íntimamente amigos suyos, se pusieran de acuerdo.

A cuenta de qué el embajador yanqui se impacientó y decidió irse a servir como juez ante ese conflicto?

Calvo Navarro, Director de La Hora, apuntándose "inteligentemente" un triunfo periodístico, informó desde las columnas de Diario de Costa Rica, del 2 de julio, que los aviones que atacaron a Guatemala salían de Nicaragua y que los aviadores eran yanquis que están hospedados en el Hotel Lido de Managua. Con esto Calvo Navarro seguramente quiso sugerirle algún peligro a Figueres, pero lo cierto es que ha revelado una intervención descarada de los Estados Unidos en Guatemala, intervención que muy torpemente han querido ocultar.